



# たかまつ

学校の教育目標

●自ら学ぶ子

●思いやりのある子

●たくましい子

<http://www.takamatsu-e.nerima-tky.ed.jp/>

## 規則正しい生活と主体的な学び

校長 渡邊 万里子

色とりどりの花々が咲き、新緑の美しい季節になりました。本来なら絶好の行楽シーズンだったはずですが、今年は3か月前まで当たり前だったことが当たり前ではなくなり、多くの人々とコミュニケーションを図れる社会は、どんなに幸せだったかを感じる日々です。新型コロナウイルスに感染しないようソーシャルディスタンスに神経質になったり、咳をしている人を厳しい目で見たりと世界が変わってしまったことを感じざるを得ません。緊急事態宣言が5月31日まで延長となり、学校も何より大事な「命を守る」ために臨時休業が続いています。このように長期に渡る外出自粛は誰も経験したことのないことで、ストレスや不安は高まるばかりです。また、今後の学校再開についてもどのような方法で教育活動を進めていけばよいのか、感染防止対策の難しさを感じます。新型コロナウイルスは市中感染の可能性も高いらしく、どこで感染するのか分からないことと無症状で誰かに感染させているかもしれないという両面の怖さがあります。とにかく念入りな手洗いとうがいで予防をするしかありません。

また、免疫力を上げることも感染予防になるそうです。そのためには、規則正しい生活やバランスの取れた食事、そして適度な運動と十分な睡眠が大切だ、と言われていています。登校していると学校での生活リズムに合わせて各家庭での生活もパターンができていたと思いますが、在宅勤務や学校の休業で生活リズムが崩れがちになります。管理は家庭に任せられ、小学生の子供に意識させるのはかなり難しいことだろうと御家庭の御苦勞を拝察いたします。

学校からは、各学年の発達段階に応じて計画表をお配りしています。学校では決められた時間割に従って授業を行います。今は子供とともに各家庭で時間割等を決めていただいています。出された課題をいつやるのか、計画を月曜日から金曜日まで割り振り、さらに1日のうち何時から何時まで何をやるのかを子供に考えさせ、その日にやることを明確にして取り組めるように、御家庭での支援をお願いいたします。

オンライン等の設備がある自治体では、それを利用した授業が進められているという報道もされていますが、残念ながら練馬区ではその設備が整っていません。しかし、このような状況になった中で、自分で考え試行錯誤しながら学ぶ工夫をしていくことは、これから子供たちが主体的に生きていくために貴重な経験となるはずですが。

学習のやり方は様々です。何を学ぶのかといったゴールに向けて、解説を読み進めるやり方、先にゴールを見てから、なぜそうなるのかを考えていくやり方、理解してから自分でテストをして確認するやり方、テストをしてみてもできないのはなぜか、何が分かればできるのかを考えるやり方等です。子供が一番興味をもって取り組めるやり方を模索し、「分かった。できた。」という学びの喜びを感じられるようになってほしいと願っています。本日、各学年での新たな課題が出されました。復習ではなく、新しく学ぶ内容になっています。分からないことを電話で質問する日を下記のように設けましたが、人数が多いとつながりにくくなるかもしれません。御家族の御協力をいただきながら子供が自ら学ぶ姿勢を身に付けてほしいと思います。

子供たちと御家族の健康を第一に、この困難をみんなで乗り越えていきましょう。

### ◆各学年の課題についての質問受付日

5月18日(月)	1、2年生
19日(火)	4年生
20日(水)	6年生
21日(木)	3年生
22日(金)	5年生

電話にて、  
質問にお答えします。

時間は9:00～ 16:30

# 高松の教育

高松小学校では、安全・安心で、子供が生き生きと活動する学校を目指しています。学校目標の三つの柱のもと、校歌にあるように「楽しいみんなの高松小学校」の実現に向け、学校や地域の特色を生かし、3学期制の中で次のような教育活動を展開しています。



## 学校の教育目標

- 自ら学ぶ子
- 思いやりのある子
- たくましい子

### 確かな学力

- ・基礎基本の確実な定着  
日々の授業改善  
習熟に応じた少人数  
指導（算数）
- ・校内研究
- ・読書活動の充実
- ・地域の先生との連携

### 健やかな体

- ・体育授業の充実
- ・運動遊びの励行
- ・食育の充実
- ・「早寝・早起き・朝ご飯」

### 豊かな心

- ・道徳教育の重視
- ・いじめ防止基本方針に  
基づく未然防止と組  
織的な対応
- ・あいさつ運動
- ・呼名の「さん」付け
- ・相談体制の充実
- ・異学年交流  
なかよし登校班  
兄弟学年遊び
- ・栽培活動  
(畑先生の支援)  
練馬大根・キャベツ  
サツマイモ 等
- ・環境教育  
みどりのカーテン
- ・オリンピック・パラリンピック  
教育の推進

## 各学年の目標

6年	○進んで考え、学び合う子 ○相手の気持ちを考え、助け合う子 ○丈夫な体をつくり、責任をもって取り組む子
5年	○自ら考え、最後までやりぬく子 ○互いに協力し、進んで働く子 ○丈夫な体をつくり、責任をもって取り組む子
4年	○話をしっかり聞き、よく考えて学ぶ子 ○相手の気持ちを考え、協力し合う子 ○楽しく元気に遊び、最後まであきらめないで がんばる子
3年	○話をしっかり聞き、自分の考えを言える子 ○相手を思いやる子 ○元気に遊び、あきらめないでがんばる子
2年	○話をしっかり聞いて、行動する子 ○みんなとなかよくたすけあう子 ○元気に遊び、さいごまでがんばる子
1年	○話をしっかりきける子 ○みんなとなかよくする子 ○元気に遊び、さいごまでがんばる子

### 地域、PTAとの連携

- ・学校評議員制度
- ・学校・地域連携事業
- ・学校応援団  
高小ひろば  
校庭・図書開放  
安全見守り隊
- ・安全・安心ボランティア
- ・PTA各種行事
- ・青少年育成第四地区  
委員会の行事

### 地域施設等との交流

- ・練馬中、練馬小、春日  
小との連携
- ・幼稚園、保育園
- ・高齢者施設
- ・学童クラブ

### 安全・安心への対策

- ・職員による登下校指導、  
地域巡回
- ・セーフティ教室
- ・防犯カメラの設置
- ・家庭への情報提供
- ・連絡メール配信

## 5月の生活目標は、「みんなのやくそくを守ろう」です。

進級して1か月がたちました。臨時休業が続き、家で過ごす日々が続いていますが、規則正しい生活はできているでしょうか。本来であれば、学校はこの時期に『みんなのやくそく』について確認します。「登下校について」「学校では」「家に帰ったら」「校庭開放・高小ひろばでは」、の4項目をあげています。約束を守ることによってみんなが楽しく、気持ちのよい学校生活が送れます。臨時休業が長引き、家庭で過ごす時間が長い今、ご家庭でも約束事をご確認ください。気持ちの良い生活が送れるといいですね。

指導委員会 山口 大彰)



## 転出された方より



高松小で8年間、お世話になりました。子供たちとの出会いの中で、一人一人が力をキラキラと発揮する場面をたくさん見ました。その度に、素敵瞬間に立ち会えて幸せだと感じていました。温かい子供たち、保護者、地域の皆様、そして先生方のおかげで、毎日楽しく過ごすことができました。大好きな高松小でいただいたパワーを次の地でも出せるよう、頑張ります。本当にありがとうございました。

教諭 臂 美沙都

パワフルで個性的な子供たちと過ごした楽しい日々は、あっという間に時間が過ぎ、気付けば7年もの月日が流れていました。温かい目で見守って下さった保護者、地域の皆様、そしてご指導いただいた教職員の皆様ありがとうございました。私の原点はいつまでも高松小です。高松小で学んだことを活かして新天地でも自分のペースで頑張ります。お世話になりました！！

教諭 牛山 和也

高松小で3年間、お世話になりました。明るく元気な子供たちと一緒に過ごした日々が、とても懐かしく思い出されます。いろいろなことにチャレンジしていく子供たちの輝く瞳、その姿は忘れません。いつも温かく見守ってくださった保護者の皆様、地域の皆様、そして、高松小に関わる全ての方々にも心より御礼申し上げます。今まで本当にありがとうございました。

教諭 島田 智子

産休、育休含めて8年間お世話になりました。明るく、素直な子供たちと時に大変ながらも楽しく、充実した日々を過ごさせていただきました。保護者の皆様、地域の方々もいつも快く協力してくださりありがとうございました。新しい学校でも頑張ります。

教諭 富山 恵美子

トイレ改修工事、パソコン（自治体）システム障害、新型コロナウイルス等、通常ではない出来事が多い中、その時折に順応していくことのできる適応力の大切さを学習した1年間でした。幼稚園教諭時代の教え子が保護者となり、再会することが出来た感慨深い2年間でもありました。素晴らしい高松小と素直な子供たちに囲まれ過ごした日々は宝です。保護者の皆様、地域の方々の御支援に心からお礼申し上げます。

教諭 伊藤 澄子

1年間という短い期間でしたが、お世話になりました。お別れするのは寂しいですが、皆さんと過ごした日々は私にとって大切な思い出です。学校が始まったら、新しい出会いや楽しいことが待っています。だから、コロナウイルスにも負けず変わらず元気でいてください。

教諭 藤野 樹也

私は、高松小が大好きです。子供たちが意欲的で明るく、先生方、主事さん方が優しく、自然が豊かな学校だからです。しゃがんでみると、高松小では70種類以上の草花が咲きます。また、低木を含めて約220本の木々が太陽に向かって伸びています。高松小は宝の山です。これからも宝の山で子供たちが伸び伸びと健やかに成長することを願っています。お世話になりました。ありがとうございました。

非常勤教員 田中 雅子

教職生活42年間の最後の1年を高松小学校で終えることになりました。心ならずの出来事があり、実質9ヶ月という短い期間でしたが、本当にお世話になりました。可愛い子どもたち、優しい先生方に出会えたことが大変うれしかったです。これで心置きなく「先生」という仕事を卒業します。どうもありがとうございました。いつかまた出会える日まで……。

非常勤教員 鈴木 次郎

高松小での3年間お世話になりました。とても充実した日々を過ごすことができました。ありがとうございました。

調理主事 石川 竜彦

高松小で2年半お世話になりました。高松小での出会いと経験を次の職場でも生かせるように頑張ります。ありがとうございました。

調理主事 古賀 憲幸

私は、高松小の子供たちや職員の方から「おいしかったよ。」「残さず食べられたよ。」と声を掛けてもらうことが、とても嬉しかったです。5年間、元気で給食を作れたのもそのおかげと思っています。これからも、おいしい給食づくりに頑張っていきます。ありがとうございました。

給食調理 二宮 恵子

5年間、大変お世話になりました。子供たちとの日々は私の宝物です。子供たち、保護者の皆様、地域の皆様、そして、教職員の皆様、本当にありがとうございました。皆様のさらなるご活躍をお祈り申し上げます。

学校生活支援員 山本 恵美

心のふれあい相談員として5年、ひかりルームの専門員として2年、高松小で7年間お世話になりました。明るく、元気な高松小の子供たちと一緒に過ごした日々は、私にとって大切な宝物です。これからも、ずっと応援しています。保護者の皆様、教職員の皆様には、感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。

特別支援教室専門員 岸 敦子

高松小の思い出はすずしろの和室です。たくさんの友達と楽しく勉強しました。学校公開には、何人もの保護者の方が来てくださいました。和室だったので、たたみの上に数字のカードを並べてゲームなども楽しみました。お世話になり、ありがとうございました。

学力向上支援講師 鈴木 和子

2年間という短い期間でしたが、高松小の皆様には大変お世話になりました。高松小で出会った皆様のご多幸をお祈り申し上げます。本当にありがとうございました。

スクールカウンセラー 川井 麻里子

To my beloved students I'm grateful that I got the chance to be with you all even for a short period of time. I'd like to say thank you for all the kindness and love that you'd shared to me. I really appreciate it and will treasure all those happy and great memories that we had. On your studies, please never give up and always believe in yourself that you can do and will surpass all changes that may come. Be confident and work hard to pursue all your goals. Dream big, try your best always and do of what makes you happy in life.

アシスタントランゲージティーチャー (ALT) Lisset Asuer Jullar



## 転入された方より



高松小学校のすぐ近くにある光が丘春の風小学校から転任して参りました。子供たちが「今日は楽しかった。明日も学校が楽しみ！」と思えるように頑張ります。どうぞよろしく願いいたします。

主任教諭 安居 寛和

東大和市立第一小学校より異動して参りました。今年度から算数少人数の担当になりました。3年生から6年生までの少人数指導を行います。算数を好きになってもらえるように頑張っています。どうぞよろしく願いいたします。

教諭 河西 香織

板橋区立緑小学校より異動して参りました。明るく元気いっぱいの子供たちと一緒に笑い合い、楽しく学習できるようにしていきたいと思えます。どうぞよろしく願いいたします。

教諭 坂本 洋一

中野区立鷺宮小学校より異動してまいりました。子供たちとたくさん遊び、共に学んで成長できるよう努めていきます。よろしく願い致します。

教諭 白川 由賀

初めまして。今年度から2年2組を担当させていただき、竹村早矢と申します。元気いっぱいの高松小の子供たちと一緒に過ごすことが楽しみです。子供たちと共に成長できるように頑張ります。よろしく願いいたします。

教諭 竹村 早矢

区内谷原小学校より来ました。初めて高松小学校に来た時、緑の多い校庭や明るい校舎を見て嬉しい気持ちになりました。新人の竹村先生と一緒に頑張っていきます。よろしく願い致します。

新人育成教員 田代 順子

ひかりルームの宇波です。学校が再開したら、毎週木曜日に高松小学校へ行きます。ひかりルームだけでなく、高松小学校の皆さんと仲良くなりたいです。皆さんにお会いできることを楽しみにしています。

教諭(ひかりルーム) 宇波 優佳

北町西小学校から参りました猪口利恵と申します。高松小学校は児童数も多くマンモス校で仕事に少し不安がありますが、早く学校のことを覚えて、皆さんに喜んでもらえるような安心、安全で美味しい給食を作るために頑張りたいと思えます。どうぞ宜しくお願いします。

調理主事 猪口 利恵

このたび上石神井小学校から来ました、高田善弘です。安全で安心で美味しい給食を作りたいと思えますので、宜しくお願いします。

調理士 高田 善弘

特別支援教室ひかりルームの専門員となりました、大山一恵です。楽しく実りある学校生活の一端を担えるよう努めてまいります。よろしく願いいたします。

特別支援教室専門員 大山 一恵

初めまして。学力向上支援講師として3年生から6年生の算数を担当いたします原佳代です。たくさんの子供たちが、算数大好きになってくれるように精一杯頑張ります。どうぞ宜しくお願い致します。

学力向上支援講師 原 佳代

皆さん、はじめまして。今年度より高松小学校でお世話になることになりました、学校生活支援員の松島恵美子と申します。皆さん一人一人が楽しく学校生活を送れるよう支援していきたいと思っています。どうぞよろしく願いします。

学校生活支援員 松島 恵美子

今年度からスクールカウンセラーとして、高松小でお世話になります。授業中の教室や休み時間の校庭など、高松小はどんな雰囲気なのかな、と今からとても楽しみにしています。早く皆さんにお会いしたいです。

スクールカウンセラー 大浦 由紀

豊島区立椎名町小学校から参りました、浅川南と申します。学校が再開し、高松小の子供たちに会えることを楽しみにしております。子供たちが学校に来ることを楽しいと思えるように、サポートしてまいります。保護者の皆様に教えていただくことも多いと思えますので、どうぞよろしく願いいたします。

スクールカウンセラー 浅川 南